

"Eólica en México: el sector eólico contribuye al desarrollo del Istmo de Tehuantepec", *Revista Eólica y del Vehículo Eléctrico (REVE)*, Madrid, España, 22 de febrero de 2012.

Consultado en:

<http://www.evwind.com/2012/02/22/eolica-en-mexico-el-sector-eolico-contribuye-al-desarrollo-del-istmo-de-tehuantepec/>

Fecha de consulta: 15/01/2014.

El presidente de la Comisión Permanente de Fomento de las Energías Renovables de la LXI Legislatura estatal, Francisco García López, afirmó que las energías alternativas, entre ellas el proyecto eólico, son un factor importante para el desarrollo de las comunidades oaxaqueñas, principalmente del Istmo de Tehuantepec, por ello, desde el Congreso local se atenderán los problemas e inconformidades que existan en esta región.

El también coordinador de la fracción del PRI en la LXI Legislatura local, afirmó que hay muchas comunidades y propietarios de las tierras donde están instalados los aerogeneradores que se benefician directamente de este proyecto eólico, pero también reconoció que existen otras que han manifestado su inconformidad porque no se les ha cumplido con lo acordado.

“De ahí que la Comisión Permanente de Fomento de la Energía Renovable sostendrá reuniones de trabajo para analizar los problemas que aquí existen y ser mediadores para su solución, ante la necesidad de unir esfuerzos y crear las condiciones para que las empresas sigan invirtiendo en esta parte de Oaxaca”, recalcó.

Argumentó la importancia de leer con rigurosidad científica y no sólo por cuestiones de índole política el asunto del corredor eólico del Istmo de Tehuantepec.

Señaló que hasta el momento, más de dos mil millones de dólares se han aplicado en este proyecto, por ello consideró que más que un problema, el sistema eólico impulsado en el Istmo, es un factor de desarrollo y derrama económica, no solo para el Istmo, sino para todo el estado y el sur sureste del país.

“Desafortunadamente existen algunas personas y empresas con falta de seriedad que hace más de 10 años se aprovecharon de la situación y realizaron convenios fuera de la legalidad, pero a pesar de ello, el proyecto no se puede ver sólo desde un perfil lírico, tiene que hacerse desde un perfil científico”, recalcó.

Dijo que los conflictos que se pudieran generar obedecen a una lógica que rebasa al inversionista de buena fe, que apuesta por la inversión en favor del desarrollo de los pueblos y ajusta su conducta a los convenios y acuerdos, que no violentan los derechos de los propietarios de las tierras.

Sin embargo, no faltan los voraces empresarios y líderes que aprovechando la buena disposición de nuestros paisanos abusan de ellos y explotan mercantilmente el trabajo y los bienes que les pertenecen.

Ante esta situación, es importante establecer una sola línea de acción en favor del desarrollo integral, sin perjuicio de la identidad y el patrimonio de los istmeños, “bienvenida la inversión y la generación de empleos y riqueza, pero no a cualquier precio o costo”.

Explicó que en las reuniones de trabajo que se tienen contempladas entre ésta Comisión y diputados de la región del Istmo, así como los legisladores que deseen integrarse, se hará un análisis real de la situación que priva en esa parte de Oaxaca, sobre todo el número de empresas que operan y los beneficios que ofrecen, así como los problemas que enfrentan.